
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 14 DE SETIEMBRE DE 1804.

REPUBLICA DE LAS SIETE-ISLAS.

Corfú 15 de Julio.

Los Griegos de Paramitia y de Margariti estan batiéndose con las tropas de Ali-Baxá. Los Rusos les dan municiones de guerra y de boca.

Los Sulliotas, refugiados aquí, han sido armados y enviados á la tierra firme, para incorporarse con los rebeldes. El Baxá de Janina se ha quejado fuertemente de esta proteccion de los Rusos. El Bey, residente en Prebezá, se ha quejado tambien al Cónsul general Ruso; pero no ha recibido respuesta satisfactoria. El Baxá y el Bey saben con certeza, que los rebeldes han recibido municiones de guerra y trigo de Turquía, enviado de nuestro territorio. El Mayor Christaki ha ido á Lestimo, donde se hallan los Sulliotas. Dícese que partirá mañana para Parga con algunos Albaneses: el Baxá manifiesta mucha seguridad, y dice que está dispuesto á recibir á los Rusos, quienes van á mover, segun su dictámen, una guerra de religion, armando á los Griegos contra los Turcos.

TURQUIA.

Constantinopla 10 de Julio.

Los caminos de la Romelia estan llenos de bandidos, por manera que los caminantes que van de aquí tienen que dar un gran rodeo yendo por agua hasta Galatz. La Puerta sigue enviando tropas al Baxá de aquella provincia, y dando las órdenes mas vigorosas para la destruccion de aquellos enemigos de la seguridad interior.

No concuerdan entre sí las últimas noticias recibidas de Egipto. La esquadra, que zarpó de Constantinopla en el mes de Abril, ha llegado felizmente á Alexandría, y muy pronto será reforzada con una gran parte de la del Capitan Baxá.

Segun las últimas noticias de la Siria, hay todavía muchos sectarios de Abdul-Wechab: los acaudilla un hijo de este, y aseguran que es un hombre osado y emprendedor: sus primeros esfuerzos se han dirigido contra Bassora, y, no habiendo tenido buen éxito su tentativa, se han encaminado hácia Mascate, y han cometido mil atrocidades, talando todo el pais á lo largo de las costas entre esta ciudad y Bassora. El Gran Señor, conmovido vivamente con noticias tan melancólicas, ha escrito

de su propio puño una carta, llena de reconvenciones enérgicas, al Gran Visir, quejándose amargamente al ver que sus Ministros abusan de su confianza, olvidando sus deberes, y descuidando aplicar los remedios conducentes al mantenimiento de la religion musulmana, y á la conservacion de las ciudades santas de Medina y de la Meca.

AFRICA.

Argel 10 de Julio.

Acaba de llegar á nuestro puerto un agente del Almirante Nelson, á bordo de una fragata inglesa, á la qual no se ha hecho el saludo acostumbrado. Esta es la tercera vez que los Ingleses sufren semejante humillacion de parte del Dey.

En la primera vino Nelson á fondear delante de Argel con 13 navíos de línea, y el correspondiente número de fragatas: hizo fuertes amenazas para lograr la reintegracion del agente Ingles, la restitucion de 5 buques confiscados, la libertad de las tripulaciones y de los esclavos Ingleses, Malteses y Napolitanos, la indemnizacion por las pérdidas causadas á los Ingleses; y en fin, que el Dey se sincerase de su conducta. Pero á todo se negó, respondiendo únicamente con la mecha encendida. Al cabo de un mes consentian ya los Ingleses en que su agente no volviese á Argel, y se contentaban con la libertad de los esclavos Ingleses, Malteses y Napolitanos: tampoco lograron cosa alguna. La fragata recién llegada no ha solicitado mas que víveres, y la libertad para los esclavos Ingleses: mas tampoco lo ha logrado. El Dey exige 18000 duros para indemnizarse de la pérdida de un cargamento, que le cogieron hace 5 años; y no quiere recibir al último agente.

ALEMANIA.

Semlin 31 de Julio.

El Teniente de Beckir-Baxá ha llegado aquí estos dias con algunos Servios. A peticion suya, varios Turcos de los mas distinguidos de Belgrado se juntaron para tratar de los medios de conciliar los ánimos. Los Servios exigiéron la entrega de los 4 Deyes, con cuya condicion dexarian las armas, retirándose á sus casas, donde vivirian como fieles vasallos de la Puerta, con tal que las potencias vecinas queden garantes del tratado. No habiendo consentido los Turcos en la primera condicion, ha sido esta conferencia inútil.

Czerni-Jorge está impaciente con Beckir-Baxá por su contemporizacion, y lo ha requerido á que le manifieste el objeto verdadero de su comision y los medios que se propone emplear, declarándole que si se niega á responder á su pregunta, los Servios irán á estrechar vigorosamente el sitio de Belgrado, dando muy en breve un ataque general.— Beckir-Baxá ha respondido, segun dicen, que sus deseos sinceros eran de responderle categóricamente; pero que aun no tenia facultades para ello.

Ha habido varias escaramuzas entre los Turcos de Belgrado y los puestos avanzados de los Servios, cuyo gefe no ha visitado todavía á

Beckir-Baxá, que se halla acampado en las cercanías de Belesch con 2500 hombres de infantería y caballería.

El 24 pasó por aquí un correo de Constantinopla con despachos para el Dey Muhasil, que se halla en Belgrado. Este Dey sigue una correspondencia muy activa con el Teniente de Beckir-Baxá; circunstancia que, entre otras, aumenta la desconfianza de los Servios, quienes conocen que les estan dando largas para engañarlos si es posible.

Francfort 13 de Agosto.

Aunque los papeles públicos de Alemania anuncian la próxima llegada de un Legado pontificio á Ratisbona, para continuar las negociaciones acerca del nuevo concordato, dudan mucho algunas personas instruidas de la verdad de esta noticia, y creen que en las actuales circunstancias no podrá concluirse dicho concordato, por estar desavenidas mutuamente las tres partes principales que han de concurrir á su conclusion. El Elector Archi-Canciller, que representa á todo el Imperio Germánico, pone por basa, en ciertos puntos, la independendencia de la Iglesia Católica en Alemania; la Corte Romana querrá atenerse á los principios del famoso concordato de Aschaffemburgo, concluido en el siglo xv; y la Corte de Viena desea que se adopten, con algunas ligeras modificaciones, los principios del concordato frances.

Por cartas particulares de Viena se sabe que el gabinete austriaco trabaja con actividad, á fin de restablecer la buena armonía entre Francia y Rusia; y se espera, con algun fundamento, que todo se compondrá amistosamente.

Mr. Champagny prepara en Viena una fiesta muy ostentosa para el 15 del corriente, aniversario del nacimiento del Emperador Napoleon. Asistirán todos los Ministros austriacos, los individuos del Cuerpo Diplomático, y los de la primera nobleza. — Dícese que Mr. Duroc le sucederá en aquella embaxada.

Se habla mucho de algunas representaciones hechas por una gran potencia á la Corte de Viena acerca de los proyectos del Austria para engrandecerse en la Suabia.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 1.º de Agosto.

La esquadra del Havre ha sido acometida por el Capitan Oliver, Comandante del navío del Rey la Melpomene, y de los buques á sus órdenes. El daño que ha experimentado el enemigo con nuestro bombardeo, que duró hora y media, debe haber sido considerable, por quanto el puerto estaba lleno de navíos. Nuestra pérdida ha sido de poca importancia.

Se han recibido noticias de nuestra esquadra que se halla delante de Brest, que anuncian que, en la tarde del 25, cinco navíos enemigos hicieron algunos esfuerzos para salir del puerto. Hubiera conseguido su intento el Almirante Gantheaume, que mandaba esta division, si nuestras fragatas, que se hallaban inmediatas á la costa, no la hubiesen descubierto, y dado al punto las señales correspondientes al resto de la esquadra.

Viendo Gantheaume frustradas sus esperanzas, se retiró precipitadamente al puerto, de donde no se atreverá á salir tan pronto, despues de haber visto por sí mismo la infatigable vigilancia de nuestro crucero. La única esperanza que le queda es la de aprovecharse de las nieblas que reynan estos dias en las costas de Francia, y que fuéron tan densas, que fué preciso que nuestros navíos tirasen de quando en quando algunos cañonazos, para impedir que chocasen unos con otros. Por nuestra parte esperamos de la vigilancia, actividad y zelo de nuestra marina que impedirá la salida del enemigo, ó en caso de verificarla, que lo forzará á combatir. El Almirante Graves, luego que vió las señales, se preparó inmediatamente á dar caza al enemigo. El gobierno tenia ya mucho tiempo ántes noticia de que Gantheaume intentaba eludir la vigilancia de nuestras fuerzas. Se formarán varias conjeturas acerca del destino de esta expedicion: unos la creerán dirigida contra Irlanda: otros la juzgarán destinada á unirse con el Almirante Linois en los mares de la India; y otros en fin pensarán que su objeto era reunirse con la esquadra de Tolon, ó hacer levantar el bloqueo de Rochefort. Pero qualquiera que sea su destino, el público puede confiar justamente, que nuestras esquadras harán sus esfuerzos para desbaratar los proyectos de los Franceses.

Estos dias pasados se botó al agua en el astillero de Woolwich una hermosa fragata, llamada la Briosá. Asistió á esta ceremonia la Princesa de Gáles en un yacht magníficamente adornado, y la acompañaron varios Oficiales superiores de marina en lanchas y cuters.

Se han preso en el castillo de Dublin á dos ricos labradores del Condado de Kildare, por sospechas de tener correspondencia con los Irlandeses-Unidos refugiados en Paris, y desterrados de su patria por una acta del Parlamento, la que condena á los que mantengan semejante correspondencia, á ser transportados por toda su vida.

En la gazeta de Wateford, en Irlanda, se lee que en uno de estos dias, al amanecer, 16 hombres armados y bien montados embistiéron y violentáron la casa de un tal Juan Philipps, del Condado de Limerick, que es Yeoman, y le robáron sus armas: de allí pasáron á la de Dionisio Clancey, tambien Yeoman, é igualmente le quitáron sus armas. Se hallan ya 13⁰ hombres acampados en el Condado de Kildare.

Mas de 500 personas detenidas en las cárceles del Reyno-Unido han recibido la gracia del Rey, con condicion de servir en la Real armada, y ya se hallan á bordo de los diferentes navíos de guerra.

Se han recibido noticias de América hasta el 24 de Junio. Mr. Livingston, habiendo hecho dimision de su ministerio cerca de la República Francesa, el General Armstrong, de Nueva-Yorck, ha sido nombrado su sucesor. Mr. Thornton, Secretario de la Legacion Británica, ha salido de Washington para restituirse á su patria.— Son infinitas y contradictorias las noticias á que ha dado lugar la venida de los navíos ingleses á Nueva-Yorck. Unas veces dicen que los Franceses estan determinados á hacerse á la vela á todo riesgo: otras, que nunca tuviéron semejante intencion, ni aun ántes de la llegada de la fragata inglesa Boston. Ahora corre la voz de que Gerónimo Bonaparte se ha resuelto á

embarcarse á bordo de la Dido; luego se dice que ha abandonado prudentemente este intento hasta que se presente ocasion más favorable. Según las últimas apariencias las fragatas francesas no saldrán tan pronto del puerto, intimidadas tal vez con la proximidad del enemigo, el qual ha anclado á unas tres millas de la ciudad, donde es probable que las tenga encerradas todo el tiempo que quiera. Luego que la fragata Cambrian y la corbeta el Driver supieron las órdenes que habia dado el Corregidor, prohibiendo á los pilotos á bordo de los buques ingleses el que los dirigiesen hasta pasadas 24 horas despues que saliesen los Franceses, si el tiempo lo permitiese, levantaron anclas, y sin el auxilio de ningun piloto se dirigieron á la bahía, donde estan anclados con la fragata Boston. — Es falsa la noticia que ha corrido, de que la ciudad de Nueva-Yorck se hallaba afligida de la fiebre amarilla.

El Almirante Duckworth escribe desde la Jamayca al Almirantazgo, anunciándole que la esquadra, á sus órdenes, ha apresado ó destruido cinco corsarios franceses y una goleta nacional de guerra. Se han cogido á los enemigos un transporte armado y 11 navíos ingleses y americanos, que habian apresado, y se ha detenido á uno dinamarques.

Segun noticias de Guadalupe han salido de aquella isla como unos 70 corsarios, montados cada uno desde 6 hasta 20 cañones, y muy bien tripulados. Unos 18 ó 20 de estos hacian su crucero á barlovento de las Barbadas, y otros iban en busca de la flota que regresa á Europa. El navío Marta, con destino á la Barbada, ha sido apresado por un corsario frances de Guadalupe; pero habiendo sido represado, ha llegado á su destino.

El 7 de Junio continuaba el bloqueo de Curazao por los Ingleses. Varios navíos neutros, con destino á esta isla, no han sido admitidos, y á los que han insistido el entrar, se han apresado y enviado á Antigua. Se han puesto señales, inmediatas unas á otras, en la isla de la Trinidad, para avisar si se acercan los corsarios enemigos á la costa. — Dícese que la fiebre amarilla hace grandes estragos en Guadalupe. — El convoy destinado á Europa, compuesto de 250 velas, salió el 21 de Junio de la isla de la Tortuga. — El navío el Relámpago ha apresado últimamente una goleta con bandera sueca, que llevaba pliegos y cartas de Francia para Guadalupe y Martinica. Anunciaban los pliegos á los Capitanes generales de estas dos islas, que habian salido 500 soldados de Rochefort para las colonias, y que se enviarian quanto ántes 600 mas; los cuales encarga Bonaparte que se distribuyan del mejor modo que se pueda en las diferentes guarniciones, por quanto en el dia no se halla en estado de enviar mayores refuerzos, llamando á otra parte su atencion las circunstancias de la República: venian á bordo de este buque 28 Oficiales franceses, quienes se hallan ahora en Sta. Lucía.

Mr. Charles Sheridan, hermano de Mr. R. B. Sheridan, miembro del Parlamento, ha inventado un aparato, por medio del qual, sin auxilio de otros espejos, la misma persona, ú otro objeto dado, puede verse á la vista en tres parages distintos al mismo tiempo. Se ha expuesto esta máquina en el Instituto Real, con grande admiracion y sorpresa de los

que la han visto, y la semana pasada se experimentó á presencia del Príncipe de Gales.

FRANCIA.

Maestricht 21 de Agosto.

Por una circular del Prefecto de este departamento se ha mandado que á ningun individuo del Imperio Frances se dé pasaporte para ir á pais extranjero, sino al cabo de un mes de haberlo pedido, contando dicho tiempo desde el dia en que la peticion llegue á noticia del Prefecto. Las personas que lo soliciten, presentarán memorial en papel sellado al Mayre ó Corregidor de su municipalidad, expresarán (ademas de su nombre, apellido, calidad, estado y profesion) su edad, el pueblo de su nacimiento, el de su domicilio y destino; y por último, los motivos que le asisten para emprender el viage. Al márgen del memorial anotará el Corregidor las señas exâctas del pretendiente, y á continuacion expondrá su dictâmen acerca de si es acreedor ó no á la concesion del pasaporte. Todo lo remitirá al Sub-Prefecto, quien, con su informe racionado, lo pasará al Prefecto. Si se concediere el pasaporte, se avisará al pretendiente, y vendrá á recogerlo á la Prefectura. Los menores de edad necesitan el consentimiento de sus padres ó tutores.

Paris 28 de Agosto.

El General de division, Comandante en Brest, ha prohibido la entrada en aquella plaza á todo extranjero, á ménos que no venga con órden expresa del Comandante de armas, ó del Comisario general de Policia, con el visto del Comandante. Si algun extranjero, contraviniendo á la órden, se introduxese furtivamente en la plaza, será tenido y tratado como espía del enemigo.

Hace algunos años que se venden telas impenetrables por el agua, y han hecho tal misterio de la receta sus inventores, que solo se sospechaba, en general, que entraria algun aceyte graso en la composicion. Por casualidad ha llegado á manos de Mr. Vauquelin una botella del licor empleado para dicho objeto, y de su analisis resulta que se compone de cola y xabon, disueltos en agua. Con esta disolucion se mezcla otra de alumbre, que al descomponerse, ha formado en la mezcla un precipitado en copos, compuesto de aceyte, de alúmina y de materia animal; despues ha añadido ácido sulfúrico débil para volver á disolver parte de la alúmina, aligerar el precipitado, y estorbar otra precipitacion; pero, una vez combinada la alúmina con el aceyte y la materia animal, no vuelve á disolverse en el ácido sulfúrico; y por esta razon queda siempre el aceyte muy opaco, y no sube ni se precipita. —Mr. Vauquelin no se atreve á asegurar que se haga el licor de este modo; pero el que ha formado tiene las mismas propiedades, y no dexa paso al agua. —Mr. Cauchois, óptico, está trabajando actualmente un antejo, el qual, ademas de acortar las distancias, como todos los de larga vista, servirá para medir con exâctitud el grado de alejamiento de los objetos vistos. Si logra este artista dar la perfeccion necesaria á su antejo, pocas invenciones habrán sido de tanta utilidad como la suya.

ESPAÑA.

Cartagena 20 de Agosto.

Don Félix Tornero, uno de los Maestros de primeras letras de esta ciudad, deseoso de acreditar su constante zelo en la instruccion de sus discípulos, con el correspondiente permiso del Sr. Marques de la Cañada Ibañez, Gobernador Político y Militar de esta plaza, presentó el día 9 del corriente en la casa capitular 23 de sus alumnos de muy corta edad: á presencia de un respetable concurso principió uno de los indicados niños con una arenga, y seguidamente ya en el número de 1, de 2 y de 4 se fuéron presentando á manifestar su instruccion en las materias de que se hallaban impuestos, quales son doctrina cristiana, caligrafía, ortografía y gramática castellana: todo segun el método de D. Torquato Torío de la Riba, sobre cuyos puntos les interrogó el Maestro, y satisfaciéron con general aceptacion de los circunstantes; despues de lo qual suplicó el Maestro al concurso que se les hiciesen las preguntas mas oportunas á su exámen; y habiéndose verificado, la acreditaron los niños quan aumentados estan en su instruccion, quedando completamente satisfecho de ella el Sr. Presidente, y sumamente complacidos los circunstantes de la igualdad de merecimiento en los 23 aspirantes á las 5 medallas de plata, que con los bustos de nuestros Soberanos estaban destinadas para los sobresalientes; y usando de la regla de equidad dicho Sr. Gobernador Presidente, determinó se sorteasen entre los actuantes, porque todos eran acreedores á premio; pero les cupo en suerte á Don Mariano Molina, D. Josef Alamillo, D. Josef Valdasano y D. Rafael Suarez: estos distintivos de las indicadas aplicaciones, y para estímulo de los demas, se les colocó en el pecho; practicándose lo mismo con la quinta y mayor de las mencionadas medallas, perteneciente al Maestro, á quien ademas exhortó y animó el Sr. Gobernador para que no decayese del empeño de la útil enseñanza que acababa de demostrar, ofreciéndole todo auxilio á tan buen afecto: que sirviendo de exemplo á los Maestros compañeros suyos, pudiesen ofrecer al público unos espectáculos de la recomendacion de este.

Albuñol 28 de Agosto.

En esta villa, distante una legua corta del mar, 14 de Granada, y 7 de Motril, el 22 del corriente, á las 3 y media de la tarde, se sintió un fuerte terremoto, cuya direccion fué de N. E. á S. O., y su duracion de unos 50 segundos. En el resto de aquel dia y en el siguiente se experimentaron otros muchos, aunque ménos fuertes, advirtiéndose aun con mas frecuencia todavia ruidos subterráneos sin conmocion alguna sensible, muy parecidos á una descarga de artillería, oida desde léjos. La continuacion de estos espantosos fenómenos, mas ó ménos frecuentes desde el 13 de Enero, nos habia hecho ménos sensibles al terror que debian inspirarnos; pero la consternacion fué general el 25 á las 8 y media, en que se hizo sentir un terremoto violentísimo, qual jamas se habia experimentado, en la misma direccion de N. O. á S. O., alternando los vayvenes y sacudimientos por el espacio de unos 30 segundos. Aun

no habian pasado muchos instantes , quando volviéron á repetir con mas fuerza todavía , y duráron con algunas intermisiones momentáneas por el espacio de 2 minutos. La atmósfera estaba cubierta de una niebla espesa y algo alta , por entre la qual se descubria una nube tempestuosa , que atravesaba de E. á O. , la qual , en el espacio de 10 minutos , hizo 5 explosiones , que correspondian á otros tantos terremotos. Sobrevino despues un viento fuerte de poniente , que disipó las nieblas y la nube , alternando despues muy á menudo las tormentas y las calmas , acompañadas de un calor intolerable , sin que desde entónces hasta ahora hayan cesado los temblores mas ó ménos fuertes , y con mayor ó menor frecuencia , en especialidad en el dia 25 , en que todos fuéron extraordinariamente violentos , y la mayor intermision que hubo entre ellos fué de unos 10 minutos. Los daños que de resultas ha sufrido esta poblacion , son muchos. Las dos torres de la iglesia , que eran de una excelente construccion , quedáron abiertas en todas direcciones por los 2 muros que miran al norte y al mediodia , y las claves de los arcos se rebaxáron y quedáron colgadas fuera de su centro mas de 3 pulgadas. No ha habido tampoco edificio que no haya tenido algun quebranto , de los quales muchos han quedado arruinados , y muchos estan amenazando una caída inmediata. El vecindario se trasladó inmediatamente al campo , y ha podido escapar de una gran parte de los desastres , que por algunos momentos parecióron inevitables ; no habiendo ocurrido mas desgracias personales , que la de 2 niños , sobre los quales cayéron algunos escombros de un tejado , y que sin embargo de lo maltratados que saliéron , nó han muerto todavía. Estamos situados en el descenso de una montaña , que aunque por toda la parte que ocupan todos los edificios es de una roca muy fuerte , tiene sin embargo quiebras y hendiduras horrorosas. Por muchos sitios , hácia el poniente , se ha hundido y aplanado sensiblemente sobre ella misma , y las aguas que nacen de entre estas mismas quiebras se han aumentado con exceso , y salen á menudo muy turbias. Entre tanto el mar ha permanecido sin la menor novedad , y las conmociones que se han experimentado á su orilla han sido mucho ménos violentas.

Madrid 14 de Setiembre.

Para facilitar por todos los medios posibles el surtimiento de granos que se necesiten en España , dispuso el REY , por un efecto de su paternal anhelo , que se pasasen los oficios correspondientes , á fin de que S. M. Británica tuviese á bien mandar expedir órden á todos los buques ingleses que estan cruzando , para que no interrumpiesen el paso de ninguna embarcacion cargada de granos para qualquier puerto de España : y enterado de todo S. M. Británica , ha manifestado la particular complacencia que tendria en facilitar los medios que redundasen en el alivio que el paternal corazon del Rey quiere procurar á sus vasallos , declarando que aunque los buques ingleses no podrian justificarse con ninguna de las órdenes , en cuya virtud proceden en el dia , si detuviesen alguna embarcacion española ó neutra cargada de granos ú otras provisiones , siendo pertenencia española ó neutral , á su pa-

so para qualquier puerto de España, sin embargo dará S. M. Británica las órdenes que aseguren todavía mas el que lleguen sin embarazo alguno á su destino.

El REY ha resuelto, que para implorar de la divina misericordia el socorro en las actuales calamidades que afligen al reyno, se hagan rogativas públicas, y devotas y fervorosas oraciones en todos sus dominios en la misma forma que se han practicado en ocasiones semejantes ó de igual necesidad; y al mismo tiempo ha mandado S. M. que el Consejo y todos los demas tribunales del reyno hagan visitas de cárceles en uno de los dias de las mismas rogativas, para alivio de los pobres presos, y mover por medio de esta obra de piedad las misericordias del Altísimo sobre todo el reyno: cuyas rogativas empezáron en esta corte el lunes próximo pasado, suspendiéndose en dicho dia la corrida de toros señalada para él, y la diversion del teatro en este y los demas.

En el regimiento de infantería del Príncipe se ha servido el REY promover á Teniente al Subteniente D. Mariano Ricafort: á Capitanes primeros en el primer batallón de Voluntarios de Aragon, y en el segundo de Barcelona al Capitan segundo D. Francisco de Paula Vazquez, y al primer Ayudante D. Tomas Marquez de la Plata; y á Subteniente de bandera en el primero de Barcelona al Cadete de Reales Guardias Españolas D. Joaquin Montero y de Bigodet.

En 10 de Junio último se consagró en la catedral de Lérida el Ilmo. Sr. D. Joaquin Carrillo Mayoral, Obispo de Zamora, por el Ilmo. Señor D. Gerónimo María de Torres, Obispo de la misma; siendo asistentes los Ilmos. Sres. D. Francisco de la Dueña y Cisneros, Obispo de Urgel, y D. Joaquin Sanchez de Cutanda, Obispo de Huesca, y padrino el venerable Cabildo de la propia catedral, representado por sus comisionados D. Juan Bautista Josa y D. Narciso Batiz.

S. M., por su cédula de 13 de Agosto de 1804, se ha dignado conceder licencia y facultad á la villa de Santibañez, provincia de Búrgos, para que pueda celebrar dos ferias al año, de á ocho dias cada una: la primera desde 18 de Julio en adelante, y la segunda desde el dia 18 de Octubre; y un mercado los juéves de cada semana.

El bergantin correo de la Real armada, nombrado el Ligero, salió de Cartagena de Indias en 25 de Junio, y entró en el puerto de la Coruña el 5 del presente Setiembre con las correspondencias del Real servicio y del público.

En la extraccion extraordinaria de la Real lotería executada el lunes 10 del corriente, saliéron los números 69, 81, 20, 45 y 53; y con ellos han ganado los jugadores 474,570 rs.

Tablas botánicas en latin y castellano, explicando sumariamente las clases, secciones y géneros de plantas que trae Tournefort en sus Instituciones: por el Doctor D. Casimiro Gomez Ortega: un tomo en 8.º, á 10 rs. en pasta.

Crónica general de España del Maestro Florian de Ocampo y de Ambrosio de Morales, con los 3 tomos de Opúsculos del mismo: 15 tomos en 4.º, á 315 rs. el juego en rústica, 330 en pergamino, y 390 en pasta.

Prontuario anatómico teórico-práctico del cuerpo humano: primera parte. De los huesos del esqueleto de un adulto, por D. Ignacio Lacaba y D. Isidoro de Isaura. Este primer quaderno contiene 9 estampas, cuyas figuras representan la primera las substancias de los huesos, y las otras 8 todos los huesos que componen la cabeza en general y particular. Se ha impreso esta obra en papel de marca mayor, y de dos maneras, á saber, ó para tenerse enquadernada, ó bien para colocarse sucesivamente en los estudios ó gabinetes de los profesores: su precio 80 rs. en rústica, y 100 con las estampas sueltas. Se hallarán en el despacho de la imprenta Real.

Ante el Sr. D. Manuel de Torres, del Consejo de S. M., primer Teniente Corregidor de esta villa, y por la escribanía de número de D. Juan Antonio de Urraza se está subastando una casa, sita en la calle de S. Juan la nueva, junto á la puerta de Fuencarral, núm. 4, manz. 506, que comprehende 10,023 pies de sitio superficiales, tasada en 56,200 rs., en que se incluyen 7419, en que se han regulado varias obras executadas en dicha casa por uno de los inquilinos que la ocupan; y para el remate de dicha finca se ha señalado el dia 25 del corriente, de doce á una de su mañana, á las puertas de la audiencia de dicho Sr. Teniente.

Continúa la venta de fincas del lugar de Fuenlabrada por el juzgado del Sr. Don Diego Gil Fernandez, del Consejo de S. M., Alcalde de su Real casa y corte, las quales son á saber: una tierra donde dicen Vaciatroxos, de caber 3 fanegas, 5 celemines, tasada en 2391 rs. 22 mrs. Otra en dicho sitio, de $7\frac{1}{2}$ cel., en 375 rs. Otra en el sitio que llaman Camino viejo, de una fan., en 900 rs. Otra camino de la Mula, de 3 fan., 9 cel., en 3750 rs. Otra camino del Molino, de una fan., en 10 rs. Otra á las huertas de Fregaceros, de 4 fan., 10 cel., en 3141 rs. 22 mrs. Un retamar en los Granados, de 4 fan., 2 cel., en 3333 rs. 11 mrs. Otra al Lomo, de $10\frac{1}{2}$ cel., en 1056 rs. Otra en dicho término y sitio, que llaman el Pozolejo, de 8 cel., 23 estad., en 290 rs. Otra donde llaman Albarreja, de una fan., en 900 rs. Otra en dicho término y sitio, que dicen del Pozo, de 7 cel., en 291 rs. 22 mrs. Quien quisiere hacer postura á todas, ó á cada una de ellas, acuda ante dicho Sr. Alcalde, y escribanía de provincia de D. Juan Antonio Diaz Noriega. — Por el referido juzgado y citada escribanía se está subastando una casa, sita en la villa de Trillo, con pajar, cueva y tinajas para 800 arrobas, tasada en 92,440 rs., inmediata al arroyo que llaman de Cifuentes, y para su remate se ha señalado el sábado 22 del corriente, á las doce de su mañana, en la misma escribanía.

En virtud de Real facultad de S. M. y Sres. del Supremo Consejo de la Cámara, por auto del Sr. D. Felipe Gil de Taboada, del Consejo de S. M., Alcalde de su Real casa y corte, de 21 de Agosto próxîmo, se manda subastar una casa, sita en la calle angosta de S. Bernardo, núm. 9, manz. 291, la qual se halla tasada en 46,940 rs. Las personas que quisieren hacer postura á ella, como no sean manos muertas, lo executarán en el término de 30 dias, contados desde el 11 del presente, por la escribanía de provincia que exerce D. Juan Antonio de Zamacola; en la inteligencia que no se admitirá alguna en menor cantidad que la referida.

A consecuencia de lo resuelto por la Comision gubernativa de consolidacion de vales Reales, y á virtud de providencia del Sr. D. Diego Gil Fernandez, del Consejo de S. M., Alcalde de su Real casa y corte, de 5 del presente, se han mandado publicar por 15 dias mas 6 pedazos de tierra, de caber 17 fanegas, 7 celemines, tasada en 13,341 rs. 21 mrs., sitas en término del lugar de Carabanchel de arriba, señalando para su remate el juéves 20 del corriente, á las doce de su mañana, en la escribanía de provincia de D. Juan Antonio Diaz Noriega; á cuyas fincas se ha hecho postura en 13,900 rs. en vales.

Por la audiencia del Sr. D. Manuel de Torres Cónsul, Teniente Corregidor de esta villa, se cita, llama y emplaza á las personas que se contemplen con derecho á suceder en los bienes, caudal y efectos que han quedado por fallecimiento abintestato de D. Carlos Gonzalez Alvarez, Oficial jubilado que fué de la secretaría de la Presidencia de Castilla, ocurrido en 14 de Julio próximo pasado, y á los interesados ó acreedores del mismo para que dentro del término de 30 dias, contados desde el 6 del corriente, comparezcan en su audiencia, y escribanía de número de D. Juan Antonio de Urraza, por sí, ó por medio de procurador, con el competente poder á legitimar sus respectivos derechos y créditos, deducir y exponer lo que tuvieren por oportuno, con apercibimiento de que pasado sin haberlo hecho, sin mas citarles ni emplazarles, se procederá en los autos á proveer conforme á derecho, y les parará el perjuicio que haya lugar.

El Sr. D. Torquato Antonio Collado, Teniente Corregidor de esta villa, ha señalado el dia 16 del corriente, á las ocho y media de su mañana, en la posada de S. S. para que concurran á ella á una junta los acreedores de Ana Carrasco, viuda de Juan Chavarría, dueña de la tabla de carnero de la plazuela del Gato, presentando en el juzgado de dicho Sr. Teniente, por la escribanía de número de Don Antonio Fernandez, las escrituras, vales ú otros documentos que acrediten sus respectivos créditos, con apercibimiento que de no hacerlo les parará el perjuicio que haya lugar.

A voluntad de su dueño se vende una casa, que tiene 9417 $\frac{5}{8}$ pies superficiales, y se halla situada en uno de los mejores sitios de esta corte, tasada en 1.709,414 rs. en metálico. La persona que quiera tratar de ajuste, se dirigirá al Escribano Real D. Valerio Cortijo, que vive en la calle de la Cruz, esquina á la de Majaderitos angosta, núm. 20, quarto 3.º, quien enterará de las condiciones y demas que fuere pseciso.

D. Raymundo Forcatera, D. Juan Villarman y compañía, D. Juan Majuelo y D. Josef de Zavalveitia, vecinos de Bilbao, ó que comerciaron en aquella plaza por los años de 1760, eran acreedores á cierta casa de dicha villa por diferentes cantidades (aunque de poca consideracion), que no pudieron realizar por la insolvencia del deudor; pero como posteriormente haya mejorado su estado, y tratado de satisfacer sus atrasos legalmente, ha procurado indagar el paradero de los nombrados, infructuosamente, por lo que se les previene, ó á sus herederos, acudan por sí, ó por encargado, á D. Pedro Sainz de Baranda, del comercio de Madrid, á tratar de este punto.

En la villa de S. Martin de la Vega, distante 4 leguas de esta corte, se halla vacante la plaza de Médico, y su situado es de 6⁰ rs. al año, pagados de Propios de villa, y cobrados mensualmente. Los pretendientes dirigirán los memoriales al Secretario de dicha villa D. Ceferino Juan Ordoñez, y se admitirán hasta 1.º de Octubre inmediato.

Se halla vacante la plaza de Médico de Villaluenga, en el partido de Toledo, distante de este 4 leguas, y 8 de la corte, en su camino real: su vecindario es como 300 vecinos, su dotacion 7⁰ rs. anuales, cobrados por la Justicia, casa en que vivir, y 2 fanegas de tierra de superior calidad para pegujal. Los profesores que la soliciten, presentarán sus memoriales hasta fin de este mes, dirigidos á la Justicia de dicho pueblo.

Compendio de la historia universal: quaderno 39 (3.º del tomo 10) con las 6 estampas correspondientes. Se hallará en la librería de Fuentenebro y compañía, calle de las Carretas, á 10 rs. por espacio de 2 meses, y despues á 14. En la misma librería continúa vendiéndose á 10 rs. hasta el dia 17 de Octubre el quaderno

38, el qual despues de dicho plazo costará 14 rs., que es el precio á que se estan vendiendo los 37 anteriores; todo conforme á lo prevenido en el prospecto que se dió con la gazeta de 31 de Enero de 1801.

Nuevo sistema de gobierno económico para la América, con los males y daños que le causa el que hoy tiene, de los que participa copiosamente España; y remedios universales para que la primera tenga considerables ventajas, y la segunda mayores intereses, con reglamentos económicos, visita general, circunstancias para ella, imitacion del gobierno extrangero, nombramiento de Intendentes, repartimiento de las tierras americanas, direccion de los Intendentes, fábricas y artes que han de permitirse en América; y las utilidades que pueden producir las tierras de aquella parte del mundo; método observable para facilitar el giro de comercio de España con América; diferentes modos de aumentar la poblacion de esta parte del globo; y método de beneficiar las minas de plata y oro, compuesto por D. Josef Campillo y Cosío: un tomo en 8.º marquilla. Se hallará en la librería de Hurtado, calle de las Carretas.

Escuela de arquitectura civil, en que se contienen los órdenes de arquitectura, la distribucion de los planos de templos y casas, y el conocimiento de los materiales: su autor D. Atanasio Genaro Brizguz y Bru: un tomo en 4.º, con 54 láminas. La rapidez con que se vendió la primera edicion, de la que con trabajo apénas puede encontrarse un exemplar; lo mejorada y correcta que sale esta segunda; y lo útil que es la obra para los que desean dedicarse á tan noble arte, hacen esperar que el público la recibirá con gusto. Se hallará en la librería de Barco, carrera de S. Gerónimo; y en Valencia en la de Mallen y compañía.

Modas de Madrid, ó continuacion á los trages de España, por los mismos que han hecho las dos grandes colecciones de trages: quaderno de 4 estampas, que representan los últimos trages de tres petimetras con basquiña, y de un petimetre. Véndese á 4 rs. en negro, y á 10 los iluminados, en las librerías de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, y de la viuda de Cerro, calle de Alcalá.

Matilde de Orleim: comedia en tres actos, traducida y arreglada á nuestro teatro por D. Gaspar de Zavala y Zamora. Se hallará á 2 rs. en rústica en la librería de Gomez Fuentenebro y compañía, calle de las Carretas.

Célebre pieza nueva de música para dos guitarras, en ocasion á la exáltacion al trono del Emperador de la Francia. Se hallará en la librería de Arribas, calle de las Carretas.

En el almacen de música de la calle de Relatores se hallan las obras nuevas siguientes: la creacion del mundo á toda orquesta, compuesta por Haydn: la misma obra para piano: melopea moderna del arte del canto, por Martini: poema de Horacio, puesto en música por Filidor: 3 sonatas para piano, dedicadas á la Reyna de Prusia, por Himel: una gran sonata, dedicada á Madama Bonaparte, por Esteibelt: 6 sonatinas de Haydn, con violin: varias sonatas de Mozart: 24 sonatinas de Pleyel, lib. 6, 7, 8, y ópera 27: 3 quartetos nuevos de dicho, dedicados á su amigo Boquerini: varias oberturas fáciles para principiantes, á dos violines: varias sonatas para guitarra: arietas italianas para piano solo, impresas: 3 sonatas para arpa, dedicadas á Madama Moreau, por Romberg: nuevo método para violin, con 50 lecciones, y explicacion del manejo del arco, por Baillot, Rode y Kreutzor: métodos nuevos para todos instrumentos: conciertos, sinfonías, quintetos, quartetos, trios y duos, impresos, para todos instrumentos. = Los subscriptores al Diario de música militar acudirán á recoger los quadernos 9, 10, 11, 12, cuya obra se vende completa, impresa, en dicho almacen.